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今年以来，省国税局把简政放权作

为提升效能、优化服务的重要抓手，做好

加减法，通过“两减两加”，努力为市场主

体添活力，为经济社会发展增动力。

减少审批项目。今年3月，出台《关

于公开税务行政审批事项的公告》，全系

统保留77项税务行政审批事项，其中省

局实施的审批项目仅10余项，其余全部

下放至基层国税机关。分三批取消了申

请使用经营地发票调查巡查等29项进户

执法项目，有效避免多头执法、重复检查，

减少对纳税人正常生产经营的干扰。4

月，小微企业所得税优惠政策由事前审批

改为事后备案，受惠面增长三成以上。8

月，取消29项非行政许可审批事项，清理

一批与取消和下放审批项目相抵触的文

件和制度。

减轻办税负担。推行《全国县级税

务机关纳税服务规范》，明确了175个服

务事项913个服务规范，纳税人报送资料

减少39%、办税环节减少62%、办税次数

减少47%、即办事项达73%、办税时间户

均缩减34%，极大减轻了办税负担。分两

批取消了税务登记验证申请表等26种涉

税文书报表，让纳税人感受到实实在在的

便利。推行免填单服务，能从税收信息系

统中提取的数据、税务机关已有数据一律

不让纳税人重复填报，截至目前，累计提

供135项业务、45种表单的免填单服务。

加强纳税服务。推行办税服务厅集

中受理、内部流转、限时办结、窗口出件，

做到一个口子对外，避免纳税人“多头找、

来回跑”。建设网上办税服务厅，推行网

上办税，企业类纳税人网上申报比例超过

90%。推行首问责任制，让纳税人走进一

道门、找到一个人、办好各种事。加强和

地税等部门合作，在市、县政务中心共建

办税服务厅或互设办税窗口，推进工商、

税务、质监“三证合一”，让纳税人“进一家

门办多家事”。

加强后续管理。制定行政审批后续

管理办法，对取消和下放的所有税务行政

审批项目，推进后续监管精细化和税收风

险管理常态化，针对各类税收风险，采取

风险提醒、纳税评估、税务审计、反避税调

查、税务稽查等差异化应对手段，堵塞税

收管理漏洞，防范税收流失。实施纳税信

用管理办法与税收“黑名单”制度，对不同

信用等级的纳税人采取有针对性管理和

服务措施，促进守信激励和失信惩戒机制

的建立。后续管理措施取得明显成效，

1～10月份，全省国税收入完成1237.5亿

元，同比增长12.4％，取得近三年来的最

好成绩。 龚孝龙

近年来，针对冬季电网设备运

行特点，合肥供电公司结合农网实

际，明确工作目标、组织机构、保供

电重点内容、时间节点等具体要求，

积极消除供电“卡脖子”、农村低电

压现象。 仅2013年，合肥市农网改

造升级工程项目投资11350万元，其

中35千伏电网建设资金940万元，

10千伏及以下中低压电网建设资金

10410万元，对4个县125个村的电

网进行改造，真正做到了群众利益

无小事，百姓冷暖挂心间。

12月 1日，合肥市气象台发布

寒潮蓝色预警信号，最低气温跌到

了-2℃。这是今年入冬最冷的一

天。一大早，合肥市供电公司纪委

副书记孔书记安排好一天的工作

后，就和合肥市行风政风监督员一

道赶往肥西县小庙镇小柏村，为小

柏村乡亲现场解决电压低隐患排查

等用电问题。针对群众提出的问

题，孔书记仔细询问了用电负荷情

况后，立即安排电力技术人员进行

巡视、检查。经过相关技术人员从

开闭所、10千伏线路、配变、低压线

路等设备容量、运行方式等多方面

分析，终于找到了造成低电压的原

因，并现场实施整改措施。

经过几小时的忙碌，大冷的天，

孔书记和工作人员却忙得满脸是

汗，最终彻底解决了小柏村“卡脖

子”线路和低电压问题。看着灯明

亮了，空调欢快地运转起来，村民们

高兴地握着孔书记的手，连连称

谢。“真没想到，这么冷的天，供电人

员还跑这么远的路，到我们村里办

实事。 龚仁堂

合肥供电公司

优质服务暖人心

近年来，合肥市肥西县房地产

产权监理办公室创新举措，一切为

办事群众着想，擦亮便民服务窗口，

努力创造条件来提高房产管理部门

的办事效率和公信力。

据悉，该办不断创新房屋产权

产籍管理方法，制定了一系列便民

措施，该办对前来办事的群众实行

“首问负责制”、“限时办结制”等“一

站式”服务，将原先二手房过户规定

的15个工作日办证时间缩短为7个

工作日，抵押登记由原先的10个工

作日缩短为3个工作日。特殊情况

特事特办，给予及时办理，并开展多

种形式的服务，现该办开展了预约

服务、上门服务、节假日特别服务等

一系列便民措施。该办工作人员今

年以来主动上门为不能到现场办事

的群众服务12次之多，对前来办事

的群众进行认真解答，有序引导，改

变过去“门难进”、“脸难看”、“事难

办”的现象，既方便了群众办事，又

提升了服务质量，使办事群众满意

度大大提升。 徐明

肥西县房产局产权办

加强管理
提升便民服务效能

近日，记者接到安徽省蚌埠市固镇县

一村民举报称，在固镇县杨庙乡何集原供

销社有一处正在建设的大型商场，既没有

《建设工程规划许可证》，也没有《建设开工

许可证》，并且强占原供销社的国有土地违

法建房。然而，让人感到惊讶的是，举报该

违法建筑主人的，竟是该主人的亲弟弟代

兵。记者从当地相关部门了解到，该建筑

今年7月，当地曾组织多部门联合对该建

筑物进行部分拆除。然而，没隔几天，该工

地又开始悄然开工。

为何这边拆那边建

11月3日下午，记者驱车来到了固镇

县杨庙何集村。在该村一加油站附近路边

一个空旷的大院里，一处面积约2000多平

方米的建筑物已经初具规模。随后，记者

走访了工地周边的数家商铺，大多数人对

该建筑都三缄其口。最后，一商店的老大

爷告诉记者，这里原本要盖一家超市，但今

年7月份政府派人来拆过一次。

“政府的人走过没多久，工地又开始

干活了。”该大爷告诉记者:“基本上都是

晚上偷偷干活，有时候干一夜。”

亲弟弟举报亲哥违建

代兵是杨庙乡何集村人，他告诉记

者，这处建筑物的主人，正是他的亲哥哥

戴某。该建筑物既没有《建设工程规划许

可证》，也没有《建设开工许可证》，并且侵

占原何集乡供销社的国有土地，是典型的

违法建筑。

据代兵介绍，2005年，他哥哥曾买下

原固镇县食品站。这处建筑物大部分是侵

占了原何集供销社的国有土地。“我哥哥

食品站土地证上的面积只有707.25平方

米。几年前，他曾经把部分门面卖出去，

现在的实际面积只有400平方米左右。”

代兵告诉记者，“哥哥现在正在建的建筑

物，我曾找专业人士测量过，总面积超过

了2000平方米。该建筑物不但是今年5

月份开工的。开工没多久，我就向镇政府

举报了哥哥违法建房一事。今年7月，政

府曾组织多部门联合对该建筑物进行部

分拆除。但哥哥再次动工后，我再次向政

府部门举报，当地部门始终再也没有任何

动作。”关于为何要举报亲哥哥违法建

房、涉嫌侵占国有土地，代兵说：“我不能

眼睁睁看着国家的土地被侵占。”

县供销社敢怒不敢言

当日下午，记者来到了固镇县供销

合作社联合社，见到了供销社党总书记李

姓书记。得知记者来意后，李书记表示，

供销社的土地虽然被侵占了，但他也是敢

怒不敢言。

“由于效益不好，供销社是2003年前

后改制的。当时改制的时候非常乱。”据李

书记介绍，原何集供销社的面积颇大。今

年6月，当他得知该供销社原址上盖起了

其他建筑物时，也曾找过上级主管部门，

“但我们没有执法权。”

镇政府人员拒接记者电话

当天下午，记者来到固镇县杨庙乡政

府党政办，工作人员通过电话联系上了杨

庙乡政府宣传委员杨赵，但记者一直没能

见到其人，记者也曾多次拨打杨赵的电话，

多次被挂断。

关于该建筑物为何拆了又建、为何侵

占原供销社的土地等问题，记者试图联系

戴某，记者多次拨打电话，均无人接听。

对于此投诉《效能建设》将继续关注

报道。 方宗根 杨树民

安徽固镇县：亲弟举报亲哥违法建商场、执法部门这边拆过那边再建

多部门管不住一处违法建筑

村干部吃吃喝喝，老百姓指指点点，

干群离心离德。似乎是很多地方基层农

村难以根治的“弊病”之一。而在肥西县

柿树岗乡，却通过在各村居设立“廉政食

堂”圆满解决了这一问题，村干部吃得安

心，村民看得放心，干群关系舒心。

不得额外开支

“蔬菜是我们村部后面菜地种的，腊

肉和香肠都是我们自己腌的，蛋是家养的

鸡生的。”双龙社区的主任指着午餐的四菜

一汤介绍着，又指着一边腼腆的妇女主任

说：“这就是我们的大厨。”这样荤素搭配的

四菜一汤，不会超过五十元成本，但要是在

饭店，至少要二百多元。

不能想吃就吃

“村居‘廉政食堂’是为公务接待提

供场所，绝不是谁都可以吃，更不是想吃

什么就吃什么。”该乡纪委工作人员展示

了一份村居“廉政食堂”的管理细则，上面

明文规定：无公务接待不得开伙，公务接

待不得提供高档菜肴，不得提供烟酒，不

得馈赠土产，人均标准不得超过50元，陪

同人员不得超过来人的三分之一。

这份管理细则还特别界定了公务活

动范围：只有跨乡域的公务活动才可以接

待，本乡范围内的公务活动不得接待。

不是吃完就了

上个月接待了谁，接待的事由是什

么，接待花费了多少，谁陪同了。一项项，

一笔笔，每个月初都必须在村务公开栏上

公示，接受村民监督，如果村民对某些内

容产生疑虑，就由村监委向村“两委”发起

质询，要求村“两委”进一步详细解释清

楚。如果解释不清，村“两委”成员要自掏

腰包补上款项。

不仅如此，每月的接待情况还要向

乡纪委汇报备案，一旦出现不正常的大额

度，乡纪委就会对该村公务接待情况进行

详细调查并启动预警机制，发现问题严惩

不贷。

“建设廉政食堂，既是落实八项规定

的实际行动，也是解决农村基层实际问题

的具体举措，各村居廉政食堂建成以来，

政府非生产性开支大幅降低，干群关系不

断和谐紧密，更多的资金和精力都投向村

级各项建设，各村居都呈现出欣欣向荣的

好气象。”该乡纪委书记孟言斌这样总结。

陆国 王梅林

“廉政食堂”进村 吹起清风阵阵


